





ESPACE 85 – Septembre 2024

Quartier en chantier, Eglise enchantée.

Le projet était dans l'air depuis longtemps : "La maison des sœurs", dans le prolongement du centre paroissial, est en train d'être achetée par le diocèse. Inhabitée depuis 4 ans car Sr Henriette avait déménagé, il a fallu du temps au diocèse pour s'entendre avec la congrégation des Filles de la Croix pour acquérir cette maison dont la surface est de 200 m^2. Un garage et un grand jardin sont aussi dans le lot pour valoriser cette acquisition pour le grand bien de la paroisse. Les prêtres pourront y loger et y tenir des réunions. Quant au jardin, les enfants et les jeunes en ont déjà profité ces derniers mois et ont apprécié ce terrain de jeu dans la verdure. Les paroissiens apprécieront aussi ces lieux lors des différents rassemblements car l'espace extérieur manquait au 85. Le 83 bis va pallier ce manque!

Des travaux vont avoir lieu, d'abord pour matérialiser la clôture entre la propriété et l'école Ste Thérèse, puis pour améliorer l'isolation extérieure de la maison et faire des aménagements intérieurs. La paroisse participera financièrement aux travaux de la maison : les chantiers diocésains vont organiser une campagne pour récolter des dons et chacun pourra participer à cette campagne. Nous ne connaissons pas les échéances ni la durée des travaux qui ne sont pas encore programmés.

Le chantier sera chez nous, mais il a déjà commencé rue Gilet et rue de l'Église. Le quartier est sens dessusdessous depuis que la chaussée a été piquée en attendant que les rues soient recouvertes d'un autre revêtement. La mairie et la métropole ont entrepris ces gros travaux après consultation des riverains pour que la circulation soit améliorée, en particulier celle des piétons et des cyclistes. Le parvis de notre église sera aussi transformé, amélioré pour que les sorties des célébrations soient mieux valorisées. En attendant, il y aura sûrement des contraintes, en particulier pour les riverains et pour l'accès au centre paroissial et à l'église. Il faudra s'armer de patience, qui est un don de l'Esprit!

L'Église universelle aussi est en chantier puisqu'un synode a été entamé il y a plusieurs années et sa phase finale aura lieu au mois d'octobre prochain à Rome. Les diocèses et paroisses avaient été consultés. Espérons que ce synode convoqué par le pape François dans une forme inédite (car habituellement ce sont les évêques qui sont consultés) aboutisse à ce que notre Église soit "en sortie", à l'écoute des joies, des espoirs et des peines de notre monde. Qu'elle soit toujours plus témoin d'un Dieu qui veut nous enchanter, et pour cela qui nous met en chantier.

Bonne rentrée à tout le monde, dans le chantier de la fraternité et de l'accueil de tous

J-Christophe Cabanis

Accueil, Écoute, Information, Permanences, Salles de réunion au 85 Rue Gilet Centre Paroissial : 85, rue Gilet 31770 Colomiers

Téléphone: 05 61 78 68 83 - Courriel: centre-paroissial@paroissecolomiers.org

Page d'accueil du site : https://paroissecolomiers.org

Page Facebook Paroisse Colomiers : https://www.facebook.com/paroissecolomiers

Dates à retenir en Septembre

Samedi 7 : messe pour les défunts des mois de juillet et août à 09h00 à Ste Radegonde.

Lundi 9 et 23 : prière à Marie à 15h à l'église Ste Radegonde.

Jeudi 12 : catéchisme C.M à 20h30 à l'église Ste Bernadette, allée du Périgord. Vendredi 20 : aumônerie des collèges à 18h30 au 85 rue Gilet au fond de l'impasse.

Samedi 21 : balade éco-spirituelle à Notre-Dame de St Bernard (Aurignac) organisée par l'Église Verte.

Mardi 24 : catéchisme C.E à 20h30 au 85 rue Gilet au fond de l'impasse.

Dimanche 29 : messe de rentrée + repas partagé.

Lundi 30 : **prière mensuelle** pour la miséricorde divine entre midi et 13h00 à l'église Ste Radegonde.

Dates à retenir en Octobre

Dimanche 6 : éveil à la foi (première rencontre) 10h15 au 85 rue Gilet au fond de l'impasse.

Calendrier des temps forts 2024-2025

Pèlerinage à Aurignac : 21 septembre 2024

Messe de rentrée + repas partagé et rencontre des services : 29 septembre 2024

Soirée partage de l'évangile : 11 octobre 2024 Recollection de l'Avent : 30 novembre 2024 Soirée louange : 14 décembre 2024 ? Ouverture année jubilaire : 05 janvier 2025

Semaine de prière pour l'unité des chrétiens : 24 janvier 2025

Pèlerinage diocésain à Rome : 17-21 février 2025

Recollection de Carême : 15 mars 2025

Soirée louange : 29 mars 2025

Pèlerinage paroissial : 26-27 avril 2025 (lieu à définir)

Rencontre des services et mouvements et des curieux : 24 mai 2025

Soirée louange : 24 mai 2025

Pèlerinage diocésain à Pibrac : 15 juin 2025

Pèlerinage diocésain à Lourdes : (date à venir en août)

La journée internationale de la non-violence, à Colomiers

Le mercredi 2 octobre prochain, ce sera avec Jean-François Bernardini, fondateur de l'<u>AFC-UMANI</u> et également chanteur du groupe I MUVRINI.

Le matin, il rencontrera des élèves d'un lycée de Colomiers.

<u>Le soir à 20h30</u>, il donnera une conférence sur le thème : « <u>La non-violence, un équipement de vie</u> » à la salle <u>Pierre Satgé</u> à Colomiers. Cette conférence est organisée par le Centre de ressources sur la non-violence, en partenariat avec la FCPE 31, La librairie LA PREFACE, l'association ÉCOLE AU DEFI et la mairie de Colomiers.

Françoise Laborde

Colomiers Jumelage et soutien (C.J.S)

À Colomiers, ses brocantes "géantes" au Hall Comminges **samedi 28 et dimanche 29 septembre**, une équipe de bénévoles volontaires et très motivés ouvrira largement les portes du Hall Comminges pour sa grande brocante d'automne.

Contact: Tél. 06 67 80 90 75, mêle <u>cjs.colomiers@gmail.com</u>. Site: <u>www.association-burkinafaso-cjs-31.org/</u>

Voyage dans le temps.

Pendant les vacances, j'ai retrouvé ma famille dans l'Aude, aux Martys. A l'initiative de ma tante, passionnée de randonnée et d'Histoire locale, nous avons organisé une balade sur les traces du Corps Franc de la Montagne noire, en visitant les stèles commémoratives et les lieux de vie des résistants.

Cette excursion ressemblait fortement à un pèlerinage « laïc » :

Déplacement en groupe (15 personnes de 6 à 67 ans !), bonheur d'être ensemble, lecture d'extraits de journaux, nécessité d'expliquer aux plus jeunes, avec des mots simples, le contexte de cette Histoire, et pourquoi il est important de préserver sa mémoire.

Dans la crypte du monument-ossuaire de Fontbruno, l'émotion était présente, accompagnée d'un silence respectueux face aux tombes de ces jeunes hommes, chrétiens, juifs, musulmans, qui ont donné leur vie pour la liberté. J'ai prié pour eux et pour leurs familles. Il ne reste pas grand 'chose des campements, recouverts par la forêt. Mais leurs noms sont gravés sur les pierres, et ponctuent les chemins des nombreux cyclistes et promeneurs. Ce maquis était accompagné par le Père Henri de Villeneuve (dont l'aïeule Émilie a fondé la congrégation de l'Immaculée Conception à Castres - j'étais collégienne dans ce "Couvent bleu").

Présent au milieu des combats comme au quotidien, il participe à la Libération, jusqu'en Allemagne. A la fin de sa vie en 1991, il a demandé à être inhumé avec deux camarades du Corps Franc, à Laprade. Ce joli cimetière moussu, je l'ai longé tous les jours avec mes enfants pour rejoindre le lac en contrebas... et ma petite histoire a côtoyé la grande, dans le calme du bois de hêtres.

Laure Valax

Le Temps pour la Création 2024

« Espérer et agir avec la Création », c'est le thème du Temps pour la Création 2024, en référence à Saint-Paul (Rom 8 : 19-25). Dans le contexte de cet évènement œcuménique annuel (1er sept-4 oct.), nous pouvons noter dans nos agendas deux temps forts proposés à la paroisse.

- Samedi et dimanche 14 et 15 septembre. On est invité à se rendre à la messe en utilisant un mode de déplacement durable : à pied, à vélo, en co-voiturage, à trottinette, etc.
- Samedi 21 septembre. La paroisse organise une marche éco-spirituelle et familiale, voir ci-dessous et le site paroissial.

L'équipe Église verte



Balade éco-spirituelle et familiale

Samedi 21 septembre 8h00-18h00

La paroisse vous invite à un pèlerinage d'une journée, le samedi 21 septembre. Pour cette balade écospirituelle et familiale, on compte sur le beau temps qui nous avait fait défaut un certain 1^{er} mai !

Notre Dame de Saint-Bernard est un modeste sanctuaire marial depuis la fin du XVII siècle. Il se situe à proximité d'Aurignac, dans les très beaux côteaux du Comminges.

Ce temps convivial dans la nature s'adresse à tous les paroissiens, petits et grands, en famille ou seul, bon randonneur ou marcheur moins aguerri.

Marche en sous-bois (5km) avec haltes-spirituelles, pique-nique à la chapelle, découverte du sanctuaire avec le frère Patrice Mabilat, messe et retour.

A réserver dès à présent dans votre agenda. Merci de diffuser l'information autour de vous ! Informations et inscriptions au centre paroissial

(85 rue Gilet, centre-paroissial@paroissecolomiers.org / 05 61 78 68 83)

Saint-Augustin (354-430) - L'héritage

Il est bon de retenir que Saint Augustin, par ses nombreux écrits, a contribué à unifier l'Église de son époque. On lui a reconnu de son vivant une grande autorité et celle-ci se poursuit toujours et encore, d'où ce qu'on peut dire de lui, c'est qu'il est le "plus grand des apôtres".

Comme son maître, Ambroise de Milan, Augustin défend farouchement l'indépendance du pouvoir spirituel et sa supériorité sur le pouvoir temporel (nous allons l'expliquer). Selon Saint Augustin, il faut savoir déterminer ce qui dans l'œuvre du Salut, tient à la volonté et aux œuvres de l'homme, et ce qui relève de la grâce divine. Saint Augustin accorde donc à la grâce divine le rôle décisif d'où une doctrine reconnue de <u>la prédestination de chacun à la damnation ou au salut</u>, étant posée la question de la responsabilité de l'individu au cours de sa vie. L'œuvre et la pensée de St Augustin est une école de <u>questionnement</u>. Sa pensée n'est pas figée. D'autre part, Saint Augustin (après sa mort) a donné "l'inquiétude". On doit donc s'installer dans la non-tranquillité. Il a inauguré le récit de soi-même et aussi la notion <u>d'introspection</u>. Nous devons essayer selon lui de percer à jour et de définir notre évolution intérieure, nos mouvements psychologiques, nos troubles, nos énigmes.

Nous devrions nous approprier cette pensée : "dans le milieu du chemin, je me trouvais dans une forêt obscure". Ce fut le cas de Saint Augustin un certain temps. Et pour nous, qu'en est-il ?

C'est l'un des premiers à avoir porté son regard sur l'obscurité intérieure, les émotions, les peurs, les désirs contradictoires. Voilà pour l'essentiel. Il est très difficile de réaliser dans nos pensées intérieures que de nombreux mystères existent en nous. Je termine mes propos sur St Augustin dont il est difficile de suivre le chemin qu'il a choisi. Il a ouvert à la conscience occidentale cet infini domaine : <u>l'étude de soi-même.</u> Soyons courageux et vrais, suivons-le un peu... ce qui n'est pas rien!

Claudine Mestre

Les Confessions de Saint Augustin, livre 10 v. 27

Qu'est-ce que la vraie beauté ? selon Saint Augustin

La vraie beauté n'a pas de source dans les biens terrestres. Elle ne provient que de la grâce divine. Il dira "bien tard je t'ai aimée, ô beauté si ancienne et si nouvelle, tu étais au-dedans et moi au-dehors. Et c'est là que je te cherchais et c'est sur la grâce de ces choses que je me suis rué".

Tu étais avec moi et je n'étais pas avec toi. Tu as appelé, tu as crié, et tu as brisé ma profonde et totale surdité. Tu as dissipé ma cécité et j'espère être désormais à toi. J'accepterai tout pour la paix.

BAPTÊMES CÉLÉBRÉS (07-08/2024) :

(Juillet): Louis GUIHERY – Ezio TORREGROSA – Léane LANDIE – Léandro MOUILLOR NASRI

(Août): Prielle SCHUH – Mathéo JOAN-GRANGE – Adriel BALADE – Lysandro SOK MAKMBE ZANELLI

OBSÈQUES CÉLÉBRÉES

(Juillet): Jacques SOURDOUYRE - Eliette CALMON - Paul AUREJAC - Jean-Marie GERARD - Gilberte FARDEAU - Gisèle NADAL - Juliette MURGIA - Simone SAHUGUEDE - Pierre BARTOLOME (Août): Jean BELOU - Jeanine BOYER - Marcel BOUFFION - Joaquina DE OLIVEIRA - Madeleine VIDALINC - Monique LABORIE - Maria DEYDE - Michel SUMA - Michel MAYONOVE - Dominique COLLOMB - Sylvia SPINOSA

Jours	Heures		Lieu
Mardi et Vendredi	08h00	Messe	Ste Radegonde
Mercredi	09h00	Messe	Ste Bernadette
Jeudi	18h30	Messe	Ste Radegonde
Samedi	18h30	Messe	Ste Bernadette
Dimanche	08h30 et 10h30	Messes	Ste Radegonde